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Cérémonie des vœux du 5 janvier 2025 à la MTL.
Discours de Eric STEIB, Maire.

Eric Steib commence cette cérémonie par une présentation des élus de la 
collectivité, et rappelle le principe des vœux : « pas de questions car la galette. »

« Des communes ont refusé de faire cette cérémonie pour faire des économies, 
nous avons été élevés à l’école de Jacques, j’estime le coût à 500 euros chauffage 
inclus, donc ça ira ! »

1 Remerciements

• À tous les habitants qui participent de près ou de loin à la vie du village, au
fleurissement et à la communication.

• Remerciements à toutes les associations qui sont toujours aussi nombreuses
même si elles peuvent avoir des hauts et des bas.

• Remerciements également à tous les agents qui travaillent pour la commune,
 À Marco qui est l'agent technique titulaire et qui passe beaucoup de temps 

sur nos espaces verts pour que l'on puisse conserver nos quatre fleurs.
 À Valérie, notre secrétaire qui vous accueille toujours avec le souci de 

pouvoir vous aider mais qui passe également du temps à échanger quelques 
phrases avec tous ceux qui en ont besoin.

À Nathalie qui gère l'entretien de l'école, de la mairie mais également de la 
Maison du temps libre.

• Une petite pensée pour Isabelle qui est toujours en arrêt longue maladie. Elle 
ne pourra pas reprendre son activité d’ATSEM mais elle souhaite faire une 
reconversion dans le domaine administratif.

Nous avons également accueilli, en contrat parcours emploi compétences, un ancien
qui avait encore envie de bosser un peu. 

Il s'appelle Didier Boutet, il est originaire de Coisevaux et il s'est parfaitement adapté à
notre commune. 

Comme d'habitude depuis le début du mandat, nous nous réunissons tous les jeudis
pendant une demi-heure de 8h00 à 8h30 et je fournis les croissants.
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• Je remercie également tous les membres du conseil municipal qui sont 
assidus durant l'année et qui contribuent à la bonne ambiance de l'équipe. 
Une troisième mi-temps a été installée après chaque conseil municipal et cela
nous permet de passer du bon temps ensemble.

• J'en profite pour remercier chaleureusement mes adjoints.

J'ai la chance de pouvoir leur déléguer beaucoup de compétences. J'ai une totale 
confiance en eux.
Un maire doit savoir déléguer car il ne peut pas tout faire.

• Je remercie aussi le syndicat des eaux de Champagney. Ils sont toujours très 
réactifs en cas de problème et c’est un plaisir de travailler avec eux et de 
côtoyer les collègues de Rahin et Chérimont.

• Je remercie la CCPH pour ses services de qualité : Le transport à la demande
Hériva, les OM, la petite enfance, le périscolaire pour les principaux.

La  parole  à  Anne  Marie  PARENT  pour  le  CDF  et  la  foire  aux  pommes.
À noter dans l'agenda, la fête des sapins organisée par le comité des fêtes le 11
janvier.

2 La parole aux adjoints

Puis à Jean-Paul GRESSARD pour les frelons asiatiques.

3 L’avenir

« Un peu de positif : Luze est un village qui se développe encore comme 
Mandrevillars. C’est tellement rare en Haute-Saône qu’il faut le signaler. Cela durera 
encore quelques années.

Maintenant, je vais être plus pessimiste.
À l'échelle nationale, l'avenir est inquiétant.

Nos élites sont incapables de réduire les dépenses et ils envisagent dans leur 
budget prévisionnel des recettes qui ne sont pas présentes. (1/3 de plus sur le BP IS
de 74 Md pour 2024 contre 52 de réalisé en 2023)
Pour réduire le déficit, ils pensent systématiquement qu'il faut augmenter les impôts 
mais en France, nous sommes déjà le pays où les prélèvements obligatoires sont les
plus élevés. (Même avec les exonérations)
Les rendre coupables trop rapidement serait un peu facile car c'est nous qui allons 
dans les bureaux de vote pour les élire.

Je pense même que les élus sont prisonniers d’un système. Ceux qui disent des 
choses censées éloignées de la démagogie sont rarement élus.
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Les impôts augmentent sans cesse mais les services publics se dégradent.  Le 
monde de la santé se détériore. Avoir un médecin, un dentiste va bientôt devenir un 
luxe. Je ne parle même pas des spécialistes…

Concernant l’éducation : La France est dernière de la zone euro en mathématique 
derrière des pays comme l’Albanie ou l’Azerbaïdjan.

La justice n’est plus crédible avec des délais beaucoup trop longs.  (12 Md de 
budget, la moitié de celui des associations)

Le seul service qui fonctionne plutôt bien, c’est celui des impôts…

Le déficit va donc se creuser davantage et dans la rubrique dépenses, il y a les 
intérêts de la dette (60 Md, que l’on rembourse en partie à des Pays étrangers) et qui
sera de l'argent que l'on ne pourra plus utiliser pour autre chose.
Mécaniquement, les taux d'intérêt des banques locales vont encore augmenter, 
l'activité économique se ralentira encore et il faudra faire avec moins de recettes!

À l'échelle de notre village, il y a des parcelles rue de la Morette qui peinent à trouver
acquéreurs. Il y a bien des candidats mais les banques bloquent souvent la 
transaction.

Les gens qui achètent sont maintenant rarement des jeunes donc ils ont rarement de
jeunes enfants en âge d’aller dans notre école communale. Pour l’instant, les jeunes 
arrivent à louer, demain, ils resteront chez les parents.

Notre école, c’est 4 classes. C’est exceptionnel !
Pour septembre 2025, on peut encore espérer conserver nos quatre classes mais 
pour septembre 2026, cela semble beaucoup plus compliqué.
La démographie est en baisse. C'est général sur quasiment toute la France.
Jacques Abry était convaincu qu'il fallait un village de 1000 habitants pour être 
certains de pérenniser les trois classes même en cas de coup dur.
Il avait tellement raison et heureusement qu'il m'avait laissé les mains libres pour 
avancer sur les lotissements.

Notre budget communal sur le fonctionnement, c'est environ 350 000 €.

Il y a 225 000 € qui sont des subventions de l'État soit les 2/3. Nous sommes ultra 
dépendants.

Envisager sereinement de nouveaux investissements semble compliqué.
Les collectivités engagent les travaux une fois qu'elles ont la certitude d'obtenir des 
subventions.

Cependant, avec subventions ou pas, il va falloir moderniser notre réseau 
d'assainissement ainsi que la station d'épuration. Le matériel a 50 ans.
L'état voulait donner la compétence à la communauté de communes mais le Sénat 
puis la CCPH ont fait marche arrière très récemment.
L'an dernier, vous vous étiez certainement rendu compte d'une augmentation de la 
taxe d'assainissement.
C'est le prix à payer pour pouvoir espérer obtenir des subventions. Si nous n’en 
obtenons pas, les travaux se feront moins rapidement.



Vœux de la municipalité 2025 4

Ces dernières années, j'avais évoqué avec vous un projet de résidence seniors ainsi
qu'un projet pour un cabinet médical.
Le document d'urbanisme est en cours d'élaboration depuis 2016, donc depuis 8 
ans, c'est le fameux PLUi.
Nous en avons impérativement besoin.
Cet été, nous avions invité Monsieur le Préfet ainsi que le sous-préfet. Les règles 
avaient souvent changé et nous avions besoin d’éclaircissements.
L'objectif était d'obtenir quelques garanties concernant essentiellement une histoire 
de surfaces constructibles.
Ces derniers m'avaient promis qu'ils viendraient à la communauté de communes afin
d'évoquer le sujet. Aucune nouvelle depuis. C’est dommage car nous avions des 
investisseurs potentiels.

Dans un peu plus d'un an, ce sera les élections municipales.
Certains conseillers sont prêts à repartir, d'autres souhaitent arrêter.

En ce qui me concerne, j'hésite à repartir.
J'adore ce que je fais même si cela prend beaucoup de temps (20h/semaine). Il n'y a
pas forcément de lassitude et j'apprécie de travailler avec mon équipe.

Mais étant donné l'état actuel du pays, il y a de l’incertitude et quand on ne sent pas 
bien l’avenir, c’est dur d’avancer. C’est comme pour nos entreprises.
Dans mes pensées optimistes, je me dis que c’est encore possible de remettre le 
pays sur les rails.
Notre-Dame a bien été reconstruite en 5 ans et cela a permis de mettre en valeur la 
qualité inestimable de nos artisans. Nous avons aussi remarqué que lorsque nous 
souhaitions avancer plus vite, on pouvait ! (Normes réduites)

Mais quand mes pensées sont plus noires, je pense qu'il n'y a pas d'autre issue que 
de taper le mur pour que les Français prennent conscience des difficultés.
Taper le mur c'est quoi ? Ce serait par exemple des difficultés pour le Pays à 
emprunter.
Pour les retraités, cela pourrait être une diminution de 33 % de leur pension. (500 
euros en moins sur une pension de 1500 euros)
Les actifs ne contribuent que pour les deux tiers aux pensions de nos retraités. Le 
reste, c’est de l’emprunt.

Ce serait aussi une diminution des salaires des fonctionnaires.
Le Portugal est déjà passé par là. (-20% pour les salaires des fonctionnaires)
La Grèce aussi. (Là, cela a été des fonctionnaires supprimés)

Ces Pays ont réalisé des efforts et à l'heure actuelle, les prêteurs font davantage 
confiance à ces deux pays qu'à la France. (Taux de prêt)

Vous connaissez mes convictions par rapport au développement économique. Nos 
entreprises sont la richesse de notre territoire. Ce sont des emplois, de la fiscalité 
pour financer les services, notre système social avec une santé presque gratuite, les 
pensions pour les retraités….
Jamais, je ne changerai d'avis sur la création d'une zone d'activité sur la commune.

Voici ce que je vais vous proposer!
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Si certains habitants souhaitent voir les choses différemment et créer une liste, je les
invite à venir me trouver au plus tard cet été donc au 30 juin 2025.
Si le projet est fiable, je me retirerai et je les laisserai constituer une liste avec les 
volontaires du conseil existant.

En effet, dans l’intérêt de notre village, il vaut mieux une seule liste avec des gens 
motivés que deux listes avec 50 % de gens qui viennent boucher les trous. L’intérêt 
municipal doit toujours être prioritaire.

Si personne ne vient me trouver avant le 30 juin, je serai à nouveau candidat.

La parole à Jean-Jacques, puis à Fernand.

Pour terminer, je m'associe à tous les membres du conseil municipal pour vous 
présenter mes meilleurs vœux pour l'année 2025 et je vous invite maintenant à 
partager de la galette avec le verre de l'amitié. »
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